



Nos petits travaux

Il ne nous est pas toujours facile de tout voir et particulièrement les activités de l'ombre. Apportons un peu de lumière !

- Réparation des barrières du pont de la Saulce
- Réparation de la barrière de la mairie
- Débroussaillage chemin du Riançon et village
- Entretien des abords de la station d'épuration
- Plantation de lavandes place la mairie et montée de l'église

Etat civil

Ils se sont unis :

Magalie DURAN & Gilles VERILLAUD

(maman de Tatiana)

Caroline BOURLE & Grégoire DUSOIR

Ils nous ont quittés :

Robert MEIRONE

André MANAVELLA

Jean-Robert HUBAUD

LE MOT DU MAIRE

Le mot du maire

Après ces années de difficultés de lien social dues à des restrictions sanitaires, j'espère que nous allons tous pouvoir profiter des moments conviviaux qui nous ressource tous.

Depuis ma récente élection à la fonction de maire de notre belle commune, je découvre cette fonction et la difficulté de l'exercer. C'est dans une période contrainte et compliquée que nous avons élaboré le budget. Nous avons décidé malgré cela encore cette année, de ne pas augmenter les taux d'imposition.

Malgré ces difficultés, je tiens à exprimer ma fierté d'avoir été nommé Maire d' Eygalayes.

Ce village représente beaucoup pour moi. Il est devenu mon village et je ferai tout ce qui est nécessaire afin de lui garder son charme sans pour autant oublier l'essentiel des services de proximité.

Je tiens à remercier les conseillers et mon adjointe pour le travail qu'ils fournissent. Je sais les difficultés rencontrées pour se rendre disponible et je les remercie des efforts qu'ils font pour l'être au maximum.

Je n'oublie pas Géraldine, notre secrétaire de mairie, Christophe, notre employé communal, les représentants d'associations et tous les bénévoles.

Dans ce nouveau journal « **Le petit Eygalayais** » vous verrez que l'avenir se prépare dès aujourd'hui.

Des projets, sont en cours , la fibre optique devrait voir le jour dans notre village courant premier trimestre 2024, le nettoyage du bassin d'eau potable, le curage de la station d'épuration, d'autres sont en attente, le raccordement en eau potable du hameau de la Saulce, la toiture du chœur de l'église, un autre est à l'étude, le réaménagement des jardins partagés .

Je me dois cependant maintenant d'évoquer une de mes inquiétudes pour les années futures dans notre village, la ressource en eau. Je tiens donc à exprimer ma volonté de faire comprendre l'importance et la nécessité de veiller à moins consommer et à respecter en période d'étiage les restrictions d'eau qui pourraient être demandées d'appliquer.

Je vous souhaite à toutes et à tous le meilleur dans tous les domaines.

N'hésitez pas à venir rencontrer vos élus locaux en mairie. Autour d'un café ou autre, les échanges constructifs seront toujours les bienvenus.

Bonne lecture,

Un grand merci à Marc pour son engagement pour notre journal et notre commune.

Eric LYOBARD

CIMETIERE NATIONAL D'EYGALAYES



Les travaux de restauration sont terminés.

Le 19 février dernier a eu lieu un dépôt de fleurs en mémoire des 79 ans de la fusillade, devant une trentaine de personnes dont une ayant vécu cette triste journée.

Le 18 mai prochain, au mémorial, aura lieu la prochaine cérémonie

Le 31 janvier dernier, les amateurs de « vieilles mécaniques » ont pu se régaler avec près de 300 véhicules lors du Monte-Carlo historique.

Prochain rdv automobile : le rallye du Laragnais le 03 juin & la montée historique le 1er et 2 juillet 2023.



ACCA EYGALAYES

La saison de chasse 2022-2023 s'est bien déroulée.

Nous avons vu peu de sangliers au début; mais ensuite nous avons fait de belles chasses pour atteindre une quarantaine de sangliers au tableau.

La chasse au lièvre a été compliquée avec la sécheresse qui a rendu le travail des chiens difficile.

Les chasseurs au chien d'arrêt ont été satisfaits de la présence de bécasses.

Notre inquiétude est liée à la prolifération du loup avec des rencontres plus fréquentes et la découverte de carcasses de cerfs et chevreuils ; la population de grands gibiers est impactée.

Nous clôturons la saison le 29 avril 2023 à la salle de la Calandre avec un repas de fin de saison.

Au programme de cette année :

- La tenue de la buvette pour la montée historique du col St Jean le 1er weekend de juillet.
- Un ball-trap organisé les 26 et 27 août.

Nous essayons de garder une bonne entente entre chasseurs, éleveurs et autres usagers de la nature.

Les personnes qui souhaitent participer à une partie de chasse sont les bienvenues.

La chasse fait partie de la vie de la ruralité, c'est une tradition importante, les chasseurs sont contents de se retrouver lors des battues.

Le Président de l'ACCA d'Eygalayes, Michaël Femy

Merci Michaël

CRECHE EN L'EGLISE SAINT SEBASTIEN



Comme à leur habitude, Suzanne et Brigitte ont réalisé la crèche de Noël. Nous les en remercions et comptons sur elles mais aussi beaucoup d'autres pour la fin d'année.



A Noël dernier, le Père Noël a offert à nos anciens par l'intermédiaire de la mairie un panier cadeau.

Espérons qu'il continuera !

ZEN A EYGALAYES

Le dimanche de 10h à 12h à la mairie d'Eygalayes, une de nos habitantes donne de son temps et fait tout son possible pour partager son savoir avec enthousiasme, en nous initiant à l'art du Qi Kang.

Christine nous explique :

« le Qi Kang est l'art de maîtriser les énergies qui existent en chacun de nous pour les équilibrer, les harmoniser. C'est aussi la base de certains art martiaux chinois. »

Nous pouvons le définir comme une gymnastique douce alliant mouvements du corps et respiration. La pratique du Qi Kang a pour effet d'augmenter notre énergie vitale et assurer une bonne circulation de cette énergie dans les méridiens.

Qi = Force Kang = Travail énergétique. Cette discipline comporte différents aspects, nous abordons ici l'harmonie entre les différents sens thérapeutique en lien avec le rythme des saisons et les différents organes du corps. La pratique apporte un état de sérénité intérieure et une détente physique. »

Merci Christine.

LES ORCHIDEES DE LA MAIRIE

Les orchidées sont des plantes fleuries de la famille des orchidacées qui sont la deuxième plus grande famille de plantes à fleurs au monde, avec environ 300 000 espèces connues. La majorité des espèces pousse dans des régions tropicales car leur ennemi est la sécheresse et le froid.

Un arrosage hebdomadaire est suffisant en plongeant le pot dans un bac d'eau durant 15 mn environ.

Inutile de couper les hampes vertes, seules celles qui sèchent en devenant de couleur marron doivent être coupées.

Il arrive également que de mauvaises conditions de culture, par exemple une insuffisance d'arrosage ou un mauvais état général de la plante, l'incitent à produire des keikis, nom donné aux rejets qui peuvent apparaître sur certaines hampes florales d'orchidée telle celles du genre Phalaenopsis. Vous pouvez alors les séparer de la plante mère lorsque le keiki a au moins 3 feuilles vigoureuses et 3 racines. Ces keikis donneront à leur tour des fleurs.

Le secret du refleurissement des orchidées dans votre maison est l'emplacement : elles se plaisent devant une fenêtre située au nord ou au nord-est. Elles aiment la lumière, mais pas le soleil direct qui brûle leurs feuilles. Une température constante et chaude leur convient parfaitement – pas d'écart de température.

Et si vraiment, vos orchidées ne refleurissent pas, vous pouvez les confier à la mairie, elles seront placées avec les autres, et il y a fort à parier, avec de la patience, qu'elles auront à nouveau de magnifiques fleurs.



Merci Géraldine

C'ÉTAIT HIER : L'ÉCOLE D'EYGALAYES

Il n'y a pas très longtemps des enfants jouaient dans la cour d'école d'Eygalayes. La cour, son préau et ses sanitaires se trouvaient sur l'emplacement des logements sociaux. La classe se faisait en face dans une partie du bâtiment démolie en 1984, mitoyen de la maison de Lionel.

Beaucoup de ces écoliers sont toujours là, Suzanne nous raconte :

Elle allait à l'école d'Eygalayes avec Mme Thirion pour maîtresse, la classe était mixte et allait de 5 ans jusqu'au certificat d'études, les plus grands faisant lire les plus petits.

Dans la journée, les plus grands alimentaient le poêle que l'institutrice prenait soin d'allumer le matin avant que les élèves n'arrivent.

Face à la salle de classe aujourd'hui disparue, un grand tilleul bordait le Riançon, mais rapidement les élèves allaient vers le préau afin de ne pas rester sur la « route ».

L'hivers, la récréation pouvait se passer dans la salle de classe, qui pouvait aussi se transformer en réfectoire pour certains, lorsque le froid rendait les déplacements difficiles pour aller manger et voyait donc les pupitres devenir pour quelques instants des tables pour les gamelles des enfants.

L'hivers pouvait aussi voir les heures de classe se raccourcir, lorsque la maîtresse permettait de partir une demi heure plus tôt afin de rentrer avant la nuit car pour Suzanne, c'était le Moulinet, pour d'autres la Saulce ou le Prés des Bruns. Ils étaient nombreux, entre enfants du village et enfants de l'assistance.

Merci Suzanne pour ce moment de partage.

Si vous avez des histoires, anecdotes, souvenirs de classe, n'hésitez pas à les partager

Numéros à retenir :

Médecin :

Dr Thierry BLANC

06.43.89.0050

4 allée du 10 aout 1944

Séderon

Infirmières :

DEHAENE Maryne

06.65.09.73.02

GAUTHIER Sabrina

06.65.49.13.36

PATTERI Véronique

06.99.53.20.39

RIPPERT Isabelle

06.62.92.77.30

Comité Eygalayes en fêtes. Loto du 16/04 : un bel après midi !

Prochaines animations : 25/07 : concert - 27/07 : théâtre - 05/08 : repas de village - 19/08 : fête du village

Qui suis je ?



QUE
SUIS-JE ?



Réponses au prochain numéro

Ils ont la parole

Une doryphore, encore ?

Tout début 2021 : une naissance est annoncée dans la famille ! Et quelle naissance ! Celle de ma petite-fille qui doit se présenter au Monde autour du 14 juillet, en bonne héritière de la République !

Il faut déjà s'inquiéter de trouver une nounou... Il faut déjà chercher un pied-à-terre pour la grand-mère maternelle qui occupera, elle aussi, les fonctions de nounou 2 fois par semaine...

Mais les locations se font rares autour de Salérans !

Et puis, un jour, j'entends, pour la première fois, le nom d'Eygalayes... Je suis allée à Eyguières, à Eygalières mais Eygalayes, ce toponyme si mélodieux avec son **é** initial qui rébondit sur les deux **a** suivants comme un galet ricochant dans l'eygues, m'est inconnu.

Un ami de mes enfants peut me louer sa maison pour trois années... Ce n'est pas une "maison bleue" mais elle est "adossée à la colline" et "on y vient à pied" ...ou en voiture. Et c'est de cette colline, justement, que je peux admirer le village, les soleils couchants sur les montagnes environnantes, les matins où la prairie, devant, scintille sous la rosée ou les premières gelées...

Eygalayes m'a conquise !

En plus, le 20 juillet, une merveilleuse petite Lise se présente et c'est le bonheur absolu !

Et puis, un jour de novembre 2021, une annonce sur le Bon Coin propose une maison à vendre... Nous la visitons, elle nous plaît et le 1er avril 2022, nous en devenons propriétaires...

Depuis ce premier jour où je suis arrivée dans ce village, j'ai rencontré, croisé beaucoup de gens et garde déjà des souvenirs précis...

- Celui d'un monsieur courant derrière nous et la poussette et nous rejoignant, haletant, pour nous dire : "Je m'appelle Georges et suis le maire du village ; j'ai du courrier pour vous." ... Georges, souriant, à l'écoute, nous donnant toujours l'impression qu'il était content de nous voir...

- Celui d'un géant, enfin presque, déboulant une après-midi, dans le jardin, en haut de la colline... pour nous informer que le lendemain un film sur les machines de Nantes serait présenté à la mairie avec François Delarivière, cet artiste que j'admire tant depuis que je suis allée voir ses créations là-bas.

- Les visites chez Suzanne pour aller chercher des oeufs... nos discussions, assises sous l'arbre, son métier avec les enfants, le mien avec des plus grands, son extraordinaire mémoire...

- La disponibilité d'Eric, acceptant, pour une fête familiale à la maison, que j'emprunte tables et chaises à la mairie...

- Mes "nouveaux" voisins, ceux du quartier du bas, ceux que je vois souvent, que j'apprécie beaucoup : Marie-Laure et Robert, ce couple que j'admire pour leur bonne humeur et leur sens de la fête ; un soir, je les croise sur le chemin ; ils sont dans leur voiture, tout "endimanchés". Je leur dis : "Vous avez l'air bien guillerets ; où allez-vous comme ça ?" et les yeux pleins de joie, ils me répondent : "on va guincher !" Robert était toujours prêt à me rendre service... J'ai appris sa mort au détour d'une conversation et en ai éprouvé beaucoup de chagrin ... Je n'ai même pas pu être aux côtés de Marie-Laure pour la cérémonie...

Il y a aussi la douce Christine et nos petites balades pas loin de la maison...

Il y a Cathy et Marc, si généreux, eux aussi toujours là en cas de besoin, toujours contents de voir Lise...

Il y a Brigitte et Kenet et des rencontres rigolotes avec leurs enfants à Avignon...

Il y a Guillaume, serviable, courageux ...

Il y a Laura qui est venue si gentiment me soigner quand je suis tombée...

Il y a François si engagé pour la fête du village...

Il y a Josette, son lieu paradisiaque et nos discussions à bâtons rompus

Il y a Régine et mon plaisir de la retrouver quand elle revient au village...

Il y a Dominique et nos conversations sur nos métiers et plein d'autres choses...

Il y a Marianne, il y a Brigitte, il y a Tatiana et sa petite famille, il y a Corine et Jean, le sourire de Stéphanie, la gentillesse de Géraldine...

Il y a celles qui s'occupent des chats...

Il y a tous ces sourires, tous ces petits mots échangés avec les uns et les autres que je croise souvent... On me dit : "Tu sais, c'est Un-e tel-le qui habite ... mais si, tu la/le connais, c'est celle qui/ceux qui ..." mais il me faudra encore un peu de temps pour mettre un nom sur telle expression, telle démarche, tel geste...

Merci à vous tous de m'avoir accueillie si chaleureusement dans votre village. Mais n'avez crainte, je ne volerai pas vos pommes de terre car je ne mange que celles que ma fille et son compagnon cultivent à Salérans !

Catherine

Une lecture ?

Françoise BOURDON : « LA GRANGE DE ROCHEBRUNE ».

Eygalayes, Lachau, la lavande, une saga familiale, le maquis : voilà en quelques mots votre prochaine lecture.

Une balade ?

Un château moyenâgeux à +/- 20 km d'Eygalayes.

Le **château d'Aulan** se visite du 01-04 au 31-10. Plus d'info sur : chateau-aulan.fr

Une recette ? Extrait du JB Reboul « la cuisinière provençale »

NOUGAT AU MIEL

Mettez à cuire à feux doux. 1kg de miel en remuant sans arrêt, lorsque le miel entre en ébullition, ajoutez 1kg d'amandes non mondées sans cesser de tourner. Lorsque le miel prend une teinte brune et les amandes pétillent, retirez du feu tout en continuant de remuer quelques minutes.

Étalez la préparation sur un papier d'hostie et recouvrez du même papier, en ajoutant un poids.

Laissez refroidir puis découpez.